
宮津地区将来構想（案）に係るパブリックコメントの実施結果及び市の考え方について 
 

１．意見募集の期間 

令和２年１２月１０日（木）から令和３年１月２２日（金）まで 

 

２．意見提出者 

提出者（人） 件数（件） 意見等の提出方法（人） 

１ ４ 

意見箱 郵送 ファクシミリ Ｅメール 

０ ０ ０ １ 

 

３．意見の概要と市の考え方 

ＮＯ 御意見の内容 市の考え方 
構想への 

反映の有無 

１ 

【夕日や海の景観を愉しむ展望スペースの整備】 

さんぱーる周辺の大きな魅力に「景観」があると思います。日中

は海を臨み、夕方には絶景の夕日が人々の心を癒してくれます。 

新たな宮津地区においては、「景観」という武器を活かした開発

が有効ではないかと考えます。 

＜問題提起＞ 

現状の展望所は「花海好公園」ですが、素晴らしい眺望と引き換

えに、階段で昇っていくことをマイナスに捉える方も少なくない

と思われます。また、多くの人が昇った際には「密」状態となるこ

とが考えられます。 

＜開発案①＞ 

さんぱーる天井程度の高さの横広く開放的なスペースの設置。 

＜ねらい＞ 

宮津地区は、海や夕日の美しさなどの自然環境が魅力的であ

ることから、それらの自然環境を活かした交流の場や機会を創

出していく必要があると考えています。 

具体的な取組み（ソフト・ハード）等については今後、検討

していくこととしておりますので、御提案いただきました内容

については、検討の参考とさせていただきます。 

無 

（別紙１） 



密を避けつつ、多くの人がストレスなく海を眺める名所をつく

る。 

＜＋α＞ 

立体駐車場と展望所が直結、展望所から海岸線へのエスカレー

ター設置。 

＜開発案②＞ 

ガラス張りの「展望喫煙所」設置。たばこ自販機も設置。 

「受動喫煙防止対策助成金」（厚生労働省）「分煙施設コンサ

ルティング」（ＪＴ）の補助やアドバイスをもらいながら設置。 

＜ねらい＞ 

景色を楽しみながら分煙する「絶景の喫煙所」によって広く世間

に周知され、「本渡方面への通り道」ではなく上天草に足を止める

“アンカー”の役割を担う。 

２ 

【「横道へ行ってみる」ことによる市内経済活性化】 

 市内店舗は、主要道路である２６６号線を中心に多く分布して

いるかと思います。それ以外の「横道」にある魅力的なお店を知っ

ていただくことで、市内を周遊し、経済活性化を図る拠点として、

市内各地へ移動可能なハブである宮津地区を整備する必要がある

と考えます。 

＜問題提起＞ 

前述した主要道路中心の観光経済圏、また、松島有料道路や

324 号線を利用すると、姫戸・龍ヶ岳町ルートは選択されにくい

現状があると思います。ライトな層の観光客にとって、主要道路

以外の道は「何があるかわからない」と選択しにくいのではない

でしょうか。結果、主要道路以外の衰退や新規参入が活発でない

ことにつながると考えられます。 

宮津地区は、本市を訪れる観光客の最初の目的地となること

から、各観光エリアへの案内・誘導機能の充実を図る必要があ

ると考えています。 

具体的な取組み（ソフト・ハード）等については今後、検討

していくこととしておりますので、御提案いただきました内容

については、検討の参考とさせていただきます。 

無 



また、お店や観光スポットを周知させるためのツールが「観光

マップ」やチラシなどの、こまめに更新することが難しいものが

多いことも問題と考えます。 

＜開発案＞ 

周辺情報を視覚的に伝える「デジタルサイネージ」を設置。市

内各店舗 instagram と連動させ、来場者が常に最新情報を取得で

きるようにする。 

※技術的に可能かは要確認。 

＜ねらい＞ 

市全域へ移動可能なハブである立地を利用し、看板やチラシで

は実現できないタイムロスのない、ペーパーレスな広報を行うこ

とで、市内経済の活性化に寄与する。 

３ 

【昼夜問わず運動を楽しめる公園の整備】 

 市民が気軽にウォーキングやランニングを楽しめる場があるこ

とは、健康増進や満足度の向上につながると思いますので、「花海

好公園」の整備が有効かと思います。 

＜問題提起＞ 

現在、上天草市カントリーパーク花海好には 600ｍの遊歩道が整

備されていますが、道幅の狭さや夜間の暗さ、階段が多いことか

ら、市民の健康増進に資するものではないように感じます。 

また、現状工事中の「大矢野総合スポーツ公園グラウンド」は、

グラウンド内でナイターを使用していない場合は暗く、常時運動

ができるとは言えません（松島総合センターアロマも同様）。 

＜開発案＞ 

ウォーキング・ランニングコースの設置「健康マラソン発祥の

地」にふさわしい整備。 

自然遊歩道に加え、山頂付近に高低差が少ないウォーキング・ラ

ンニングコースを設置し、ＬＥＤ街灯を整備して夜間も散歩やラ

ンニングができるようにする。 

 現時点で、「上天草市カントリーパーク花海好」へのウォーキ

ング・ランニングコースの設置やＬＥＤ街灯整備の予定はあり

ませんが、利用者の利便性向上に向けた施設の在り方について、

検討の参考とさせていただきます。 

無 



（できれば 500ｍ程度の距離を確保） 

＜ねらい＞ 

ここ数年の全国的なランニングブームや感染症拡大の影響か

ら、屋外での運動への意欲が高まる中、昼夜問わず気軽に運動がで

きる場所をつくり、健康増進、医療費削減を目指すことで住民の満

足度を高める。 

また、高台に広場を点在させることで、災害時の緊急避難場所の

確保が見込まれ、消防・警察署を含んだ防災拠点が、安心安全なま

ちづくりにつながる。 

４ 

【その他】 

＜案＞ 

開発の過程を「マインクラフト」にて再現し、解体・整備・構築

の過程自体をコンテンツとして楽しんでいただく。 

＜ねらい＞ 

単なる開発の経過報告ではなく、若年層にも人気の「マインクラ

フト」で動画として公開し、市民をはじめ多くの方に整備を楽し

みにしていただくことで、開発に対する期待度の向上や、上天草

市を外部に PR することにつながる。 

現時点において、具体的な整備計画等はありませんが、開発

等の有無にかかわらず、当市の魅力を発信していくことは重要

だと考えていますので、御提案いただきました内容については、

検討の参考とさせていただきます。 

無 

 


